

La Region Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA)

PUBLICACION
Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de peseta línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION
En Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincia, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
La correspondencia se dirigirá al Administrador.
Redacción y Administración Arco Agüero, 18,

Un rasgo de Salmerón (1)

En la edad que invita á los hombres al descanso, al goce legítimo del fruto de su rudo y prolongadísimo trabajo, va á emprender D. Nicolás Salmerón un viaje molesto y jatigoso á Galicia. Ya en el descenso, casi en el ocaso de su vida, va con juvenil entusiasmo á predicar el evangelio de Solidaridad, á recorrer otra etapa del glorioso camino que su mirada señaló á los reconquistadores de España.

Jefe poco menos que indiscutido de una agrupación numerosa, y bajo su dirección asaz disciplinada, poseedor de la confianza absoluta de la Unión Republicana, el Sr. Salmerón, lejos de abusar de su confianza, quiso prescindir de ella para aceptar el timón de la nave que empezaba á alistarse, y fué él mismo, por así decirlo, quien empezó el alistamiento. Recordamos, que justo es recordarlo, aquella sincera confesión de don Emilio Junoy, el catalán acérrimo impugnador del catalanismo en el Congreso. Recordemos que fué esa centella desprendida de los ojos del adalid de Solidaridad, la que hizo caer la venda que á Junoy cegaba, y le hizo ver como combatiendo á sus paisanos por catalanistas, promovía en el banco azul y en los escaños de la mayoría odioso entusiasmo.

Ese fué el rasgo salmeroniano; la visión clara y distinta de que habíamos perdido, miserablemente perdido, al pié de un siglo, batiéndonos como fieras en el campo y la ciudad, arrojándonos al rostro unos á otros puñados de cieno, y contribuyendo todos con suicida inconciencia á eternizar en nuestra patria la maldita cizaña en que, cual en agua de rosas, bañábase por turno liberales y conservadores. Fué aquel momento en que el señor Junoy, hipnotizado por la mirada de su jefe, ofreció á los catalanistas el ramo de olivo, el primer toque de gloria de las campañas libertadoras del pueblo. Ahí empezó la obra redentora de tanto error y culpa tanta. Ahí comenzó á hacerse la luz en las tinieblas, y en las conciencias á perfilarse el arrepentimiento.

Rasgo de clarividencia y patriotismo fué el de don Nicolás Salmerón y Alonso! Cataluña, la de la eterna protesta, la democrática, incansable Cataluña, aprecia en toda su grandeza el acto de Junoy, la inspiración del exjefe del Estado, y ofreció al presidente de la Unión Republicana, cual merecido premio á su inspirado gesto, el primer lugar, el más honoroso, el de mayor peligro, en el ejército pacifista y pacificador de esa Solidaridad española. Pudo, pero no quiso, el ilustre andaluz, eludir el honor, y con el honor el ruego que se le hacía. Pudo, y no quiso, aceptando el puesto, llevar á la Solidaridad por el camino que más debió hallar al partidario consecuente de una idea, sinceramente profesada y tenazmente defendida durante más de medio siglo.

Por eso, porque se ha visto en la conducta del señor Salmerón la del hombre convencido y enamorado de lo justo, le han levantado un monu-

mento los corazones de esos catalanes, que en medio de la admiración que su elocuencia les infundiera, no creían en la comprensibilidad de su entusiasmo y de su fé por parte del insigne tribuno. Por eso, cuando el acto del consecuente republicano, cuando ese su hermoso rasgo, el agradecimiento ha podido más que la prevención y á los numerosos hijos del pueblo catalán que oyeron siempre con devoto respeto las enseñanzas del brillante diputado, uníronse todos los demás en himno sublime, unánime de imperecedera gratitud.

Gratitud nada estéril, gratitud que el Sr. Salmerón ha sabido á su vez agradecer, bajando por propio impulso del alto pedestal que ocupaba entre los republicanos españoles, y aceptando, sin abdicar de ninguna de sus ideas políticas, el lugar preeminente que hoy ocupa por aclamación de Cataluña.

Con todo ese prestigio, pocas veces obtenido con esa aureola que le convierte en verdadero apóstol de todo un país y de toda una política grande y trascendental, va á Galicia el señor Salmerón. Si hay quien se atreva á desnaturalizar esa campaña; si alguno hubiese capaz de saludarlo con sonrisa incrédula ó mal intencionada, sepan esos que Cataluña les ha contestado anticipadamente enalteciendo á su desinteresado defensor, y ofreciéndole á toda España como ejemplo de patriotas y espejo de probos ciudadanos. Con él y los que le acompañan, va el ánimo viril de ese pueblo que acabó con los caciques, y va también, potente, avasallador, el aliento de cuantos quieren la redención de las regiones, como único medio de redimir á la nación.

B. SANTO Y VALLE

MADRILEÑAS

Mañana de estío

Son las nueve de la mañana; en la redacción, cuyas ventanas están de par en par abiertas, apenas entra una tenue bocanada de fresco y reconfortante aire. Las persianas que debilitan la acción abrasadora de los fuertes rayos solares, no cumplen á la perfección su fin, porque la mañana de hoy, es una de esas que solo existen, según el dicho vulgar, en el Senegal ó el Congo. Las paredes de un amplio patio recubierto de artística galería de cristales, despiden cambiantes reflejos al chocar del astro rey en su superficie terrosa y blanqueza, en la que á simple vista se aprecian multitud de escamillas relucientes.

La temperatura es elevadísima; hasta la sala totalmente ocupada por las mesas que desaparecen bajo una montaña de periódicos, cartas y papeletes, llega el rumor de la calle, amortiguado por la distancia. El tintineo de la campanilla de los eléctricos, semeja por su suavidad y circunspección el respetuoso sonido de las que se usan en las ceremonias religiosas; de puro lento y acompasado. Algún vendedor que desfila buscando la sombra, y voceando perezosamente la mercancía, imposibilitado de resistir la modorra, que se apodera poco á poco de su ser. Es uno de estos días peculiares en la capital de

España, donde los cambios bruscos de temperatura se suceden con tanta frecuencia, y en donde ni rige el calendario, ni se hallan en consonancia sus fechas con el calor ó el frío. Mis compañeros indolentemente sentados y desprovistos de los mortificantes cuellos, han iniciado una charla amena, familiar, de pura confianza. Los epítetos y adjetivos se suceden y en poco tiempo se pasa revista á toda la humanidad viviente. Primero discuten las faenas del *Bombita*, la cogida del *Machaco* ó la alternativa del *Manolete*. Luego los sucesos del día; el movimiento de la política; las operaciones de Marruecos; los asuntos literarios y periodísticos, etc., etc.; escucho y medito; mis ocupaciones me excusan de intervenir en la plática; luego vendrá el desquite.

Una voz femenil y lozana rasga el espacio, entonando una copla del repertorio madrileño más achulapado. El ritmo sentimental, cadencioso, que pone tras de cada copla el alma entera de quien la canta, es altamente conmovedor. Atraído por aquella copla, contemplo un momento la calle, en cuyo centro una mujer, joven aun, con un niño de la mano, en el que se apoya y sostiene por haber huido de sus pupilas la luz del día, es la que al compás de una anticuada guitarra divierte á los transeúntes, á cambio de unas monedas con las cuales satisface sus necesidades y las de su amante lazarillo.

Ahora solo se oye el continuo deslizar de la huesosa mano sobre las cuerdas del instrumento, produciendo un sonido monótono, pero alegre á la par. Con voz abundante en modulaciones y estilo, comienza la siguiente copla:
«Pensamiento mio loco,
que me traes á mal traer,
tú me traes á la memoria
cosas que no pueden ser.»

Prescindiendo del sentido gramatical y de las faltas retóricas, es lo cierto que el cantar ha producido en nosotros triste impresión; el lugar, la quietud, el asfixiante calor, la contemplación de la infeliz mujer que vive cantando, han dado á la copla un carácter triston y serio. Hasta mí ha subido, cual el eco de un alma doliente, embalsamado por los recuerdos de un pasado más feliz y más dichoso.

«Quién al escuchar la canción no sintió en su pecho despertarse las mudas sombras de antiguos amores?...»
«Quién al sentir en sus oídos el tomllo melancólico de la pobre ciega, no reprochó también á su pensamiento por torturarle diariamente con las reminiscencias de "cosas que no pueden ser"»

Vuelvo al trabajo, pero es imposible dar una plumada; por un fenómeno singular, el contagio se ha verificado y ya no son mis compañeros los hombres que conversaban alegres de todo lo existente, ridiculizándolo con ingeniosas punzadas. Cual más, cual menos, permanecen pensativos, absortos en profundas reflexiones.

Yo también medito; ¿en qué?... Voy á comunicar mi secreto; allá en lo lejano, perdida entre el montón irritante de años que pasaron para no volver, veo la sombra de una mujer que, en otras fechas, fué mi orgullo y hoy es mi desesperación. Quisiera romper mi cráneo, para aniquilar este cerebro, que se complace co-

mo dice la copla en presentar ante mi vista cosas que no pueden ser...
«Donde se hallará aquella mujer?... ¿Será feliz?... Dios solo lo sabe. Quizás arrollada por el nuevo sistema de pensar de la moderna época no haya podido resistir la avalancha formidable del vicio y el ansia desmedida de lujo, y de peldaño en peldaño haya descendido hasta lo último, donde la lujuria reina y la degradación es la recompensa de los méritos contraídos. ¿Habrá muerto?... Más vale, si ha de encontrarse en la situación antedicha.

Un ruido continuado y seco comienza; son las máquinas que comienzan su diaria labor en pró de la humanidad. Parece su estrépito un reproche que nos dirige, porque en echar un vistazo al pasado hemos perdido unos minutos preciosos, que necesitábamos para sembrar en el presente la conquista del porvenir.

Tienen razón los monstruos que no hablan pero cuyas ruedas girando vertiginosas y sus rodillos impregnados de tinta, dicen más que cien discursos de pesada erudición. Es preciso trabajar, con los ojos puestos en el ideal; la juventud es optimista. Por eso todo se nos presenta con rosáceos tonos.

Volvamos á la tarea interrumpida brevemente. Repasemos los diarios para conocer en qué nuevas luchas ha empleado el hombre su tiempo. El sol en la mitad de su carrera despidiendo sus rayos de fuego que resbalan quebrándose sobre la cristalería del patio, y esta mañana de las postrimerías del estío, al fin murio; también terminará la tarde; después el día, luego un mes, un año y al fin la vida, sin que nos sirvan de nada las vanidades porque tanto ahora nos afanamos.

ANTONIO HERRAEZ,

Ya era tiempo

El Ministro de Instrucción pública ha resuelto, como saben nuestros lectores, el expediente relativo á las obras del Instituto general y técnico, autorizando al Subsecretario para que anuncie la subasta de dichas obras, cuyo presupuesto asciende á 76.000 y pico de pesetas.

Con esta resolución queda libre el Ayuntamiento del grave compromiso que contrajo hace tres años cuando percibía por consumos muchos miles de pesetas más que ahora, en que están libres de derechos los trigos y las harinas; y como durante el año próximo en que van á quedar también desgravados los vinos en las capitales de provincia y poblaciones asimiladas, los ingresos por razón del impuesto mencionado disminuirán en algunos miles de duros, porque no se dan las suficientes compensaciones, es indudable que al Ayuntamiento le hubiera sido imposible cumplir aquel compromiso, á pesar de que estuviera animado de los mejores deseos.

Debemos, pues, felicitarlos de que el expediente de referencia se haya resuelto, tras una larga y enojosa tramitación, en el sentido que el Ayuntamiento deseaba y de que puede considerarse como cosa casi inmediata la terminación de las obras referidas.

Merced á ellas, tendrán ocupación un número no escaso de trabajadores y esto

(1) Compuesto el anterior artículo recibimos la noticia de que, según parece, el Sr. Salmerón ha suspendido su viaje á la Coruña.

es un motivo más para que celebremos la resolución que nos ocupa.

Mirando el asunto bajo otro aspecto más importante hay que celebrar aquella con toda sinceridad. Nos referimos á la enseñanza, que no se da ahora en buenas condiciones, po que como es sabido, algunas de las clases se hallan establecidas provisionalmente en distinto local; en el edificio que el Ayuntamiento tiene arrendado en la calle de San Pedro Alcántara, y escocausa perjuicios notorios á los profesores y á los alumnos.

Sensible es que el Ayuntamiento haya desenvolsado para el pago de las obras ejecutadas, ya, cantidades bastante crecidas, que pudo invertir en servicios de carácter municipal, y en aquellas que por la ley le están encomendadas de un modo expreso; pero de todos modos debemos felicitarlos de que el Estado, que tenía obligación de realizar por su cuenta todas las obras del Instituto, se encargue de satisfacer las que no están hechas, librando así al Municipio de Badajoz de una carga que no le era posible soportar.

Agunos diputados y senadores de la provincia han trabajado con verdadero interés y sin interrupción, para conseguir que se resolviese de un modo favorable el expediente de que se trata, y por ello merecen plácemes que nadie, de seguro, regateará.

Ojalá que en todos los asuntos que interesen á la capital ó á la provincia dieran motivo para que se aplaudiera su gestión como representantes del país!

Desde Fregenal

Se ha hecho la feria de Fregenal con menos concurrencia que en otros años, debido al tiempo seco y al temor de que faltaran aguas para los ganados.

En la misma población ha habido escasez de agua, pues este alcalde que padecemos, después de gastar catorce ó quince mil pesetas, según se dice, en trasladar la fuente de un punto á otro, sin ventaja alguna para el vecindario, y á poca distancia, no ha previsto que debió gastar esas miles de pesetas en traer un nuevo manantial, desde sitios donde la hay en abundancia.

Así es que hasta había vendedoras que despachaban á terra chica el vaso y otros deban por ese dinero más cantidad de agua.

De todos modos, esta obra y la del cemento de dos calles principales de este pueblo, privando á los labradores que viven en ellas, de transitar con carros y caballerías, y que tienen convertidas esas calles en escandalosa plaza de toros, donde los muchachos juegan, tiran piedras é insultan á todo el mundo, son obras que bastan para hacer inmortal á cualquier alcalde.

En el rodeo ha habido gran animación: se han vendido los cerdos á altos precios: venden la arroba de carne á 78 reales, es dejar el tocino, la morcilla, el jamón, etc., para los privilegiados de la fortuna; pues los pobres se contentarán con la tradicional sardina, que ya en los tiempos griegos era muy alabada.

¿Y no podía este ministro de Hacienda permitir la entrada de cerdos de otros países, como de los Estados Unidos, y procurar que el pobre no se convirtiera en un ser anémico y salitrico, comiendo sólo la muy señora sardina, y el muy distinguido cazón?

Los toros fueron regulares, según los que los vieron: solo hubo la corrida del 22, pues la 23 no fué posible darla, porque llovió copiosamente. El espada «Pepete» estuvo muy bien y valiente, apesar de tener una herida abierta de la cogida que sufrió hace tres meses. Esto sí que es afición á la ciencia tauromáquica y al dinero. Lo demás son garbanzos tostados y caramelos de feria.

Noticia sensacional

Como la timba ó sea el arte de estafarse los unos á los otros, estaba prohibida por el Sr. Gobernador, el digno teniente de la Guardia civil de esta línea, acompañado de una pareja, sorprendió en una casa á diez y siete señoritos que estaban reunidos y les condujo á la cárcel. Entre ellos había algun Juez municipal y algun Alcalde de los pueblos inmediatos. Los detenidos dicen que no estaban jugando á la barca. No sé lo que pudieran hacer á esas altas horas diez y siete hombres reunidos: estarían de velatorio.

El Juzgado de instrucción aclarará este punto.

Y nada más, que se va el correo.

J. S.

Fregenal 25 Septiembre 1907.

La enfermedad que ha tiempo padecía el coronel retirado de ingenieros D. José Albarrán y García Marqués, tuvo en la tarde de ayer un triste desenlace.

El señor Albarrán, que era una persona de afable trato, captábase las simpatías de cuantos le trataban.

A la viuda del finado, la Sra. D.ª Clotilde Ordoñez, á sus hijos, á sus hermanas y demás personas de la familia damos el pésame por la irreparable pérdida que acaban de sufrir.

La Comisión nombrada hace pocos días en la Escuela práctica de Agricultura, para ocuparse en los trabajos relativos á la inauguración de la misma, se reunió anoche en la Cámara agrícola para tratar de este asunto, acordando interesar del Sr. Gobernador civil que invite á los Alcaldes de todos los pueblos de la provincia, para que ellos, ó un concejal del Municipio, concurren á aquel acto.

El Sr. Trevijano manifestó haberse dirigido ya al señor Director general de Agricultura, indicándole la conveniencia de que la inauguración se verifique el 27 de Octubre y suplicándole que á ese acto concurren el Ministro y el referido Director general, y es de creer que se apruebe la designación de aquella fecha.

Se habló tambien de la forma en que la inauguración debe efectuarse; personas á las que, además de los Alcaldes de la provincia ha de invitarse, y de cuanto guarda relación con estos extremos, y se convino en que, para discutirlos más detenidamente, la Comisión vuelve á reunirse el domingo próximo á las 11 de la mañana en el referido local de la Cámara agrícola.

SI TOSEIS y enfaguéis, si estáis debilitados por una larga enfermedad, haced uso de la **Solución Pautaulerge**, que suprime la tos, aumenta el apetito y las fuerzas y robustece los pulmones. Compuesta de creosota pura de haya y de clorhidro-fosfato de cal, la **Solución Pautaulerge** es remedio eficazísimo en la bronquitis crónica, en los resfriados antiguos y descuidados, en la convalecencia de la neumonía, de la pleuresis, de la grippe. Es el remedio más seguro de la tuberculosis pulmonar. La **Solución Pautaulerge** es empleada desde hace 25 años por los médicos del mundo entero, y millares de enfermos le deben su curación.—Se vende en todas las farmacias.

El Sr. Díaz Macías (D. José), ha publicado en el *Noticiero* un artículo concerniente al proyecto de reglamento de la sociedad, Junta de festejos, publicado por los tres diarios locales.

Al Sr. Díaz Macías le ha parecido bien el trabajo de los Sres. Soriano, Plá y Osorio, si bien para perfeccionar la obra entiende que en la sociedad deben tener representación todas las sociedades existentes en la capital, así como las corporaciones que hay en ella, creyendo que de ese modo y con los elementos de que disponen, podrán contribuir á la realización de los fines que la futura Junta de festejos ha de perseguir.

La idea del Sr. Díaz Macías nos parece bien, como les pareció á los señores que componían la disuelta Comisión de festejos, los cuales, convocados por el Sr. Soriano, se reunieron ayer tarde en el Ayuntamiento—asistiendo tambien el Sr. Díaz—para darles lectura del proyecto referido; acto de corteja que el Alcalde y los Sres. Plá y Osorio estimaron que debían cumplir antes de que se celebre junta general, toda vez que esa comisión, de que formaban parte, les encomendó aquel trabajo.

La Junta general se celebrará en el salacio municipal el domingo 29, á las 7 de la noche, para discutir y aprobar en su caso, el citado proyecto de reglamento, procediendo acto seguido á elegir la Directiva.

Todas las personas que estén conformes con el propósito de que se constituya dicha sociedad de festejos deben concurrir á la Junta general, dándose por

citados con el aviso que se les dá con tal fin por medio de los diarios locales.

Dolores de cabeza.—Desaparecen en cinco minutos, por violentos que sean con la **CEFALINA ROSELLO**.—Farmacias y droguerías: Depósito en la de Valeriano Casado, Plaza de San Andrés.

Incendio.

Como á las 4 de la madrugada de hoy, los agentes de vigilancia Tobía y Martínez se apercibieron de que salía mucho humo del establecimiento de bebidas de Máximo Serna, denominado «El patio», sito en la calle Bravo Murillo.

Llamaron á la puerta de la calle, y como no contestaran, se dirigieron con figura al fin á la puerta escocaria de la casa, en la calle de San Gabriel. Abró una mujer y los vigi antes pudieron penetrar en aquel local, donde se había iniciado un incendio en las habitaciones de dicho establecimiento.

El Máximo y su familia estaban acostados y al parecer entregados al sueño, sin que se hubiesen apercibido del peligro que les amenazaba.

El Gobernador civil Sr. Casado, á quien se dió cuenta de lo que pasaba, se presentó inmediatamente en el lugar del siniestro, y ayudado por dichos vigilantes y por otros agentes de la autoridad que acudieron, se ocupó personalmente en salvar del peligro que corrían á los moradores de la casa, los cuales fueron trasladados al Gobierno de provincia.

Antes de las cuatro y media acudó la cuadrada de bomberos y á las cinco próximamente quedó dominado el incendio.

Las llamas destruyeron el mostrador y la estantería del establecimiento, así como todos los artículos que en él existían.—Las pérdidas son, pues, de alguna importancia.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

El establecimiento estaba asegurado.

Servicio telegráfico

MADRID 27. (3:15)

Pueblo casi destruido

Segun los últimos despachos telegráficos, el pueblo de Campanillas, provincia de Málaga ha quedado casi destruido por las aguas.

Las victimas

Segun las noticias oficiales hasta ahora recibidas por el gobierno, los muertos en Málaga y en los pueblos de la provincia, ascienden á 72, y los heridos á 68

Pérdidas

Las ocasionadas por la tormenta en la ciudad de Málaga y en los pueblos de la provincia, son verdaderamente enormes y han de importar un número no escaso de millones de pesetas.

Cheque de trenes

Se han recibido detalles de lo ocurrido en el tunel de Brenal, cerca de Nantes; chocaron el tren que salió de Cherburgo en las primeras horas de la mañana de anteaer y otro que salió poco después, llegando á dicho tunel cuando el primero estaba parado. Ocasionolo la falta de señales.

Resultaron heridos 17 pasajeros y quedaron destruidos varios vagones.

Chamberlain

Despachos de Londres desmienten la noticia de que Chamberlain regresase á dicha capital y tome la jefatura del partido conservador. Su estado de salud no se lo permite.

Jugadores pr. sos

Comunican de Oporto que la policía de dicha ciudad asaltó una casa de juego en Matosinhos.

Dicha casa de juego funcionaba en un hotel.

Fueron presos 26 individuos, algunos de ellos muy conocidos en Oporto.

Huelga

En Verdiers (Bélgica) se han declarado en huelga unos mil obreros metalúrgicos.

Viaje aplazado

Dícese que el Sr. Salmerón ha aplazado su viaje á la Coruña.

Policia especial

Telegrafian de Málaga manifestando que se ha creado una policía especial para perseguir á los rateros, que prevaliéndose de las tristes circunstancias porque atraviesa dicha ciudad, se dedican á ejercer su criminal industria.

Dos de dichos rateros, que mendigaban armados, han sido detenidos.

Siguen las lluvias.—Temores

Tambien comunican los despachos de Málaga que siguen las lluvias y que aumentan los temores de que ocurran catástrofes mayores que las de hace tres días.



EL SEÑOR

Don José Albarrán y García Marqués

Coronel de Ingenieros retirado, condecorado con la Cruz y Placa de la Real Orden Militar de San Hermenegildo.
 Dos veces con la Cruz Roja del Mérito Militar. Cruz del Mérito Militar blanca.
 Caballero de Isabel la Católica y Cruz de Carlos III. Medallas de Alfonso XII y Benemérito de la Patria.

Ha fallecido el día 26 de Septiembre de 1907,
 después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su viuda doña Clotilde Ordoñez; hijos doña Elicia, don Manuel, don Aurelio, don Isaac y don Ramón; hijo político don Emilio de la Cierva; hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y asistir á la conducción del cadáver, que desde la casa mortuoria, plaza de Minayo, 19, á la capilla de San Sebastián, se verificará á las cinco de la tarde de hoy, por cuyo favor quedarán reconocidos.

Badajoz 27 de Septiembre de 1907.

Se ruega al público visite nuestro est. bl. c. miento para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce, matices, punto vainica, etcétera, realizados con la máquina

Maquinas SINGER para coser

Compañía SINGER

DE Máquinas para coser
Establecimientos para la venta
Badajoz, P. de la Constitución, 19
Almendralejo, Calle Real, 25
Azuaga, Calle Llana, 4
Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 4
Zafra: Calle Sevilla, 7

Doméstica bobina central

es la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Todos los modelos á ptas. 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Pliego de condiciones para el Sub-arriendo de la Plaza de Toros de esta Capital, para la temporada que dá principio el día 1.º de Mayo de 1908 y termina en 30 de Septiembre del mismo año.

1.º El Sub-arrendatario o respetará y se sujetará al pliego de condiciones que la Unión Comercial tiene con la Sociedad propietaria, referente á los casos que puedan afectar al arriendo actual.

2.º Las proposiciones para tomar parte en la subasta serán hechas en pliego cerrado, dirigidas al señor Presidente interino de la Unión Comercial é irán acompañadas del resguardo que acredite haber depositado en poder de dicho señor Presidente, cantidad igual al importe del 10 por ciento del tipo prefijado para el sub-arriendo; siendo rechazadas las que carezcan de este requisito y las que no cubran la cuota del tipo de subasta.

3.º El día 30 del presente mes queda fijado como plago para la admisión de pliegos, no admitiéndose los que se reciban después de esa fecha.

4.º El precio en que sale á subasta el sub-arriendo es el de cinco mil quinientas pesetas.

5.º La apertura de pliegos y adjudicación del sub-arriendo al mejor postor, tendrá lugar en el local de la Cámara oficial del Comercio y de la Industria el día primero de Octubre próximo, á las doce.

6.º El pliego de condiciones que la Unión Comercial tiene con la Sociedad propietaria y al cual se sujetarán los licitadores del sub-arriendo, se halla de manifiesto en el domicilio del señor Presidente interino de la Unión Comercial, calle de San Juan núm. 24, desde la publicación del presente.

7.º Será de cuenta del sub-arrendatario el coste de inserción en los periódicos locales, del presente anuncio.

Badajoz 21 de Septiembre de 1907.
La Unión Comercial.—El Director Gerente, Leopoldo Rébles.

Importante

Tres yerbas del Monte Ruwenzori Uganda-Africa ecuatorial. Son las que obtienen enseguida maravillosamente la curación completa y SEGURA de todos males secretos, por crónicas que sean. Garantimos que nadie sufre un desengaño con estas y le devolveremos su dinero si V. no sana. Precio 10 pesetas. Envío franco gastos y rápido por correo certificado. Unico concesionario:

Sres. Pennellys Cia
Milán (Italia)

Fabrica de Rótulos esmaltados

DE MANUEL VIÑADO

ZARAGOZA.

Rótulos de calles. Números de casas.

Numeraciones para fondas, colegios, Hospitales, nichos, etc. etc.

Lápidas para nichos y cruces para tumbas. Letras sueltas para ser colocadas en balcones, del tamaño que se deseen. Ovalos y bandas indicadoras para puertas de habitación. Etiquetas para constructores y fabricantes.

Para pedidos, dirigirse á Felisardo Díaz, Benegas 8, Badajoz.

Itinerario de invierno

del coche de viajeros de Almedral á Badajoz y á Jerez de los Caballeros, que ha empezado á regir desde el 25 de Septiembre de 1907.

Horas de salida: De Badajoz para Jerez 9 mañana; de Albuera, 12 idem; de Almedral, 1 y 12 tarde; de Brcarrota, 3 idem.

De Jerez para Badajoz, 7 mañana; de Brcarrota 10 idem; de Almedral, 11 y 12 idem, y de Albuera, 1 tarde.

Puntos de parada: En Badajoz, calle Menacho, casa de D. Jaime Gami; en Almedral Plaza, casa de Elías Marqués; en Brcarrota, Muelle, casa de María la Gloriosa; y en Jerez, Carretera, casa de Francisco Botello.

Los Tirioses

IMPRESA ANUNCIADORA

Oficinas: B. de San Juan y 9. entre calles Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en periódicos de Madrid, provincias y en el extranjero, con combinaciones á precios reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con otros descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, y en la mediamerita. Kioscos de teatro y programas y cartel de teatro Real.

De venta en las principales farmacias de Europa y América.

PROPAGANDAS RÁPIDAS

ACADEMIA POLITECNICA

Primera y segunda enseñanza, carreras especiales y de Facultad

MONTESINOS, NÚM. 27 Y 29.—(CASA PROPIA).

BADAJOZ

Edificio exprofeso para colegio y con condiciones higiénicas. Profesorado competente. Internado inmejorable. Honorarios módicos.

Preparación completa para ingreso en las Academias militares, Ingenieros y Arquitectos, Ayudantes de Obras Públicas, Sobrestantes, Comercio, Correos, Tabacalera, Banco de España.

Pídanse circulares y reglamento al director D. FRANCISCO ACED BARRINA.

Clases especiales para repaso durante el verano.

Gran Perfumería y Pasamanería

de Hernán Sanz y Saavedra

SUCESORES DE PEDRO LÁZARO

SAN JUAN, 19.

BADAJOZ.

Primera casa en géneros de punto para señoras, caballeros y niños. Gran surtido en artículos para labores. Unica casa que vende los acreditados a godones, hilos y s d s marca D. M.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y estambres. Inmnsno surtido en abanicos, pelotería, óptica, paraguas, sombrillas y abanicos.

Visitar esta casa antes que ninguna otra y no os pesará.

EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y OBREROS DE MUEBLES DE TODAS CLASES

RAMALLO Y FILAS

Plaza de la Soledad. 5 y 6

BADAJOZ

Este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Residores, Boudoirs y caprichosos otros propios para regalos. Camas de hierro doradas y alqueza de todas clases y modelos. Grandes estanterías en alfileres y sillones de cuero y paja. Construcción de muebles con economía y perfección.

Este casa se encarga de toda clase de obras de carpintería é est. para dentro y fuera de la capital.

Pídanse precios. Confección á medida de cortinas.

EXPORTACIÓN Á PROVINCIA

Novedad inglesa

¡La zurcidora mecánica!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

zurcir y remendar

dias, calcetines y tejidos de todas clases, sea de lana, algodón, hilo ó seda.

NO DEBE FALTAR EN NINGUNA FAMILIA

Su manejo es sencillo, agradable

y de efecto sorprendente.

Se remiten libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETA.

Depósito: Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia, 97.-Barcelona



BAÑOS TERMALES

DE

FADAGOSA-MARVAO

Es el establecimiento más barato de España y Portugal. Por 6 pesetas próximamente se tiene fonda de primera, baños, aguas y buena habitación.

Estos baños tienen aplicaciones largamente comprobadas por la clínica en el tratamiento de reuma agudo y crónico, enfermedades cutáneas y del estómago en general, úlceras antiguas y especialísimas en el escrofulismo.

PRECIOS.—Baños de inmersión: 1.ª clase 300 reis; 2.ª, 200; 3.ª, 100.

Baños de inhalación: 50 reis para todas las clases.

Hotel: 1.ª clase, 600 reis; 2.ª, 400.

Cuartos: 1.ª clase, 300 reis; 2.ª, 200; 3.ª, 100.

Consulta médica que se paga una sola vez.—Primera clase, 500 reis; segunda, 300; tercera, gratis.

ADVERTENCIAS.—El viaje desde la provincia de Badajoz se puede hacer en la siguiente forma: Por Badajoz y en Elvas se toma billete á precio reducido de ida y vuelta: 2.500 reis en primera, 1.800 en segunda y 1.200 en tercera.

Desde Elvas se toma billete de ida y vuelta á Narva. En la estación de este punto hay siempre coche que por una peseta conduce al establecimiento. Dinero español se toma solamente con el 10 por 100 de quebranto.

Para más detalles dirigirse al

r. D. Eduardo Magalhaes

Baños de Fadagosa (Portugal).

CURA DEL Estómago
 El *Dacgli, Remedio Gaucho* cura siempre todos los males del Estómago por crónicos y antiguos que sean y aunque hayan fracasado todos los remedios que solo alivian algunas veces por los venenos calmantes que contienen (opio, morfina, cocaina) y al fin siempre perjudican y matan al enfermo. El *Dacgli Remedio Gaucho*, alivia cual rayo y cura siempre. Pídase el *Dacgli* á 2 pesetas caja en las Boticas. Consultas gratis por carta ó por oral al doctor Mateos, Preciados, 28, 1.º Madrid. Va por correo enviando sellos.

Males nerviosos
Paralisis, epilepsia, neurastenia
 reblandecimiento muscular, anemia cerebral, idiotismo, melancolía. El reparador energético que vigoriza los músculos, fortalece la sangre y tonifica los nervios pronto y sin peligro, es el *Tónico Koch* á 9 pesetas frasco en todas las Boticas. Consulta gratis por carta y personal al Doctor Mateos, Preciados, 28, 1.º, Madrid. Va por correo enviando sellos.

Padece usted de DOLOR Reumático y Nervioso, Gotoso con ó sin inflamación en los músculos ó articulaciones. El único preparado verdaderamente infalible en todos los casos, por crónicos que sean y que alivia á las primeras fricciones es el *Pain Kaler*, Pálsame Indiano. Pídase en las Boticas á 2 pesetas como. Consultas gratis por carta ó personal al doctor Mateos, Preciados, 28, 1.º, Madrid. Va por correo enviando sellos.

NO MAS SORDOS en 300, casos 300 curas de zumbidos de oídos y toda clase de sorderas. Sin molestias con el *Contra Sordid de New York*, de éxito infalible. Caja 4 pesetas. Pídase en las Boticas. Consulta gratis por carta ó personal al Dr. Mateos, Preciados, 28, 1.º Madrid. Va por correo enviando sellos.

DE VENTA EN BADAJOZ: Farmacia de D. Pedro Soriano San Juan 51, en la de D. Ricardo Camacho, Plaza de la Constitución 12y en todas las bien surtidas de la capital y la provincia.

HISTOGENO

Adoptado por el primer «Dispensario Antituberculoso» de Barcelona, La Coruña, Lisboa, y en el Hospital de Niños pobres de Barcelona, para el tratamiento y curación de la Tuberculosis, anemia, neurastenia, y enfermedades consuntivas en general. Digestivo superior á todos los conocidos. Venta en todas las buenas droguerías y farmacias. Depósito para España: Pérez, Martín, Velasco y Compañía. Alcala, núm. 7, Madrid.

MATIAS LOPEZ

MADRID-ESCORIAL
 CHOCOLATES Y DULCES
 BOMBONES, TES Y SOPAS

Pedid el CAFE de FAMILIA que es uno de los grandes éxitos de la casa, por su calidad y baratura.

INYECCION del Doctor R. Camacho

UNICA EN ESPAÑA DECLARADA DE UTILIDAD
 Curación radical de la Hemorragia (Ergación) á las 24 horas sin producir la estrechez ni ocasionar el más ligero trastorno en el organismo.—Inaliable como preservativa é higiénica.

Ureol del Dr. R. Camacho

PRECIO 5 Y 3 PESETAS
 Superior en sus efectos al sándalo y la copaiba, no ataca á los riñones; es un poderoso refrescante.—FRASCO 5 P. SETAS.
MATALADILLAS del mismo autor.—Completamente inofensivo, no mancha la piel ni las ropas.—Exito seguro y garantido.—UNA PESETA FRASCO.—Léanse los prospectos.



Aqua de COLONIA solidificada
 PATENTE DE INVENCIÓN POR 20 ANOS

El precio de la caja de estas pastillas es solo, de 15 centimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano al pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido; con pasar ligera-

mente el cepillo con dientes, quedan los blancos, sanos. Como jabón de tocador no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos nos queden blancas y perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echada en el agua forma la mejor jar que es posible usar para el tecedor.

SANDALO PIZ
 MIL PESETAS

El que presenta CAPSULAS de SANDALO, la GONOSANTALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZ, de Barcelona, que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1893; Gran Concurso de París, 1895; y Grand Prix en la de Suiza 1895. Exito constante desde 1875. Unicamente aprobada y recomendada por las Reales Academias de Medicina y Farmacia. Vistas correspondientes de las Reales Academias de Medicina y Farmacia. Vistas correspondientes de las Reales Academias de Medicina y Farmacia. Vistas correspondientes de las Reales Academias de Medicina y Farmacia.